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Алтай пельменный
18 февраля отмечается 
Международный день пель-
меня.

Это блюдо пришло к нам с Ура-
ла в конце XVII века. В письменных документах 
уральских населенных пунктов впервые встре-
чаются фамилии Пельменёв и Пельменников.

В 1879 году в Нижнем Новгороде была издана 
брошюра «Песни про пельмени», где эпиграфом 
стояли строки: «Готов упасть я на колени пред 
тем, кто выдумал пельмени».

Бийск в Алтайском крае можно считать ро-
диной соревнований по пельменингу. Этим 
видом «спорта» в 2014 году город прославился 
на всю Россию. В 2015 году в Бийске поставлен 
рекорд по лепке самого маленького пельменя. 
Он весил одну двадцатую грамма. К тому же в 
городе хотели создать федерацию спортивного 
пельменинга.
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Пенсия по инвалидности назначается тем, 

кто до ее установления не был пенсионером. 
Если инвалидность получает пенсионер, то в 
дополнение к ранее назначенной пенсии ав-
томатически устанавливается ежемесячная 
денежная выплата.
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Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Преимущественно без осадков, 

по западу небольшой снег. В утренние 
часы изморозь.

-5о -10о -6о -8о

Ветер южный, ночью 3-8 м/с, поры-
вы до 14 м/с, днем 5-10 м/с, порывы 
до 17 м/с. Переменная облачность. 
Местами небольшой снег.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, поры-
вы до 14 м/с. Ночью небольшой снег, 
днем небольшой, по югу умеренный 
снег.

19 февраля

20 февраля

день -12о -17о

-4о -9о

ночь

день -14о -19о

ночь

-3о -8о

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Сезон «раскопок» близок
В 2023 году в Барнауле заменят 32 километра тепловых 

сетей, реконструируют оборудование и инфраструктуру 
теплоснабжения. Стоимость запланированных работ со-
ставит 2,4 млрд рублей.

Ремонтная компания начнется в конце марта с перекладки 
коммуникаций на улицах Покровской и Энтузиастов. Во вто-
рой декаде апреля энергетики отремонтируют протяженный 
участок на улице Островского. Работы пройдут с установкой 
обводных линий, чтобы не ограничивать подачу отопления 
и горячей воды потребителям.

Основные работы стартуют в мае, после окончания отопи-
тельного сезона, отмечают в СГК. В конце месяца капитальный 
ремонт начнется на внутриквартальной теплосети по улице 
Георгиева. В числе самых масштабных проектов – переклад-
ка труб на улице Кулагина, где заменят сразу 1127 метров.

Также в текущем году в планах строительство пяти и 
реконструкция трех котельных.

С полным списком объектов ремонтной программы 
2023 года можно ознакомиться на сайте СГК.

Радость в «квадрате»
В январе в Алтайском крае ввели в эксплуатацию 

1869 новых квартир. Это в 2,2 раза больше показателей 
января 2022 года, отмечают в Алтайкрайстате.

Общая площадь построенного жилья составила 133 тыс. 
квадратных метров. Индивидуальные застройщики за счет 
собственных и заемных средств возвели 70 тысяч «квадра-
тов» жилых домов, что составляет 52,7% от общего ввода по 
краю. Этот показатель также в 2,4 раза больше прошлогод-
него значения.

Никита ИВАНОВ

Проверка здоровья
20 февраля в барнаульском центральном офисе МФЦ 

пройдет акция Краевого центра общественного здоровья 
и медицинской профилактики (г. Барнаул, Павловский 
тракт, 58г).

Все желающие с 9 до 15 часов смогут пройти бесплатное 
обследование. В частности, специалисты определят уровень 
сахара и холестерина в крови, оценят состояние сердца по 
электрокардиограмме, степень насыщения крови кислородом, 
также измерят артериальное давление, определят рост, вес 
и вычислят индекс массы тела. При себе необходимо иметь 
паспорт и СНИЛС.

Анализы позволят выявить факторы риска хронических 
неинфекционных заболеваний. По результатам диагностики 
пациенты получат консультацию терапевта.

Дмитрий СЕРДОВ

«Всё для Победы»
В четверг, 23 февраля, в Алтайском крае состоится бла-

готворительный телемарафон «Всё для Победы».
Проект направлен на поддержку военнослужащих, прини-

мающих участие в специальной военной операции, и мирного 
населения Донбасса. Собранные средства будут направлены 
на покупку теплых вещей, медикаментов, квадрокоптеров 
для мобилизованных из Алтайского края.

Телемарафон пройдет в эфире телеканала «Катунь 24» и 
в соцсетях. Начало в 17 часов.

Ксения ШИРЯЕВА

События на Украине
Об основных событиях 358-го дня военной специальной 

операции России.
Возвращен из плена, где грозила смертельная опасность, 

101 российский военнослужащий. Евродепутаты приняли 
антироссийскую резолюцию к годовщине конфликта на 
Украине, в которой призвали ускорить поставки оружия 
Киеву. Также они высказались о необходимости создания 
«специального трибунала по Украине», расширения анти-
российских санкций, «конфискации» российских активов.

Генсек НАТО Столтенберг заявил, что альянсу надо го-
товиться к долгому противостоянию с Россией, которое 
может продлиться не один год. Вашингтон и его партнеры 
по G7 24 февраля намерены ввести новый масштабный пакет 
санкций против России.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Десятый гуманитарный

«Направлено на созидание»

Сегодня из Алтайского края в 
Донбасс отправили десятый 
гуманитарный конвой. Всего 
350 тонн самых разных грузов 
со времени начала СВО получили 
наши воины и мирные жители 
Донбасса.

В этот раз собрали не только медика-
менты, спецтехнику, экипировку, но и 
письма со словами поддержки, подарки 
к 23 февраля для наших ребят, выполня-
ющих свой воинский долг.

Проводить очередной гуманитарный 
груз собрались представители обществен-

ных организаций, волонтеры, предпри-
ниматели, руководители предприятий. 
Многие лично занимались организацией 
сбора помощи от населения и формиро-
ванием груза.

Среди активистов – краевое отделение 
Союза женщин России.

– Сегодня мы отправляем десятый 
конвой в рамках акции «Материнское 
тепло солдату». Мы будем продолжать это 
делать до самой победы. Спасибо всем, 
кто нам помогает. Это и директора школ 
в Барнауле, и советы женщин в районах, 
и многие другие общественницы. Без них 
мы бы не справились. Мы позаботились 
о том, чтобы у наших воинов 23 февраля 

было праздничное настроение, – отметила 
председатель краевого отделения Союза 
женщин России Надежда Ремнёва.

Руководитель регионального штаба 
Комитета семей воинов Отечества Татьяна 
Коробова поблагодарила самых активных 
своих помощниц, которые взялись за сбор 
гуманитарных грузов.

– Хочется сказать спасибо всем, кто с пер-
вого дня активно включился в работу. Мои 
девочки вяжут маскировочные сетки, от-
шивают носилки для раненых, формируют 
витаминные травяные чаи. Всех желающих 
присоединиться приглашаю к нам, всегда 
рады помощи, – сказала Татьяна Коробова.

Губернатор Алтайского края Виктор То-
менко поблагодарил общественные орга-
низации края, волонтеров, руководителей 
предприятий.

– Ваша поддержка придает сил и нашим 
ребятам, которые выполняют свой воин-
ский долг, и мирным жителям Донбасса. 
Хочу сказать спасибо за работу, к которой 
подключились не только волонтеры, об-
щественники, предприниматели и ру-
ководители предприятий, но и десятки 
тысяч простых жителей края. Благодаря 
вам вот уже несколько месяцев из городов 
и районов края стекается помощь, – от-
метил он.

Губернатор призвал всех жителей Ал-
тайского края принять участие в спецма-
рафоне «Всё для Победы», который пройдет 
23 февраля.

– Именно сейчас важно, чтобы мы все 
вместе помогали решать задачи по защи-
те Отечества и окружали заботой семьи 
наших военнослужащих, – сказал Виктор 
Томенко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В правительстве края на этой неделе прошло торжество, 
посвященное Дню российской науки. На нем чествовали веду-
щих представителей сообщества, в том числе победителей 
ежегодного конкурса «Интеллектуальный капитал Алтая».С  

В гуманитарном направлении лучшим ученым стал Николай Серёгин из 
Алтайского госуниверситета – доктор исторических наук, заведующий лабо-
раторией древней и средневековой археологии Евразии, автор монографий 
и статей, посвященных поздней Древности и Средневековью на территории 
Алтая. Как объясняет ученый, при отсутствии письменных источников 
археология – единственный способ узнать, что происходило в древности на 
территории Алтая и Центральной Азии.

(Окончание на 3 стр.)

Юлия Гисматулина победила в конкурсе «Интеллектуальный капитал Алтая». На торжестве в Большом зале краевого правительства.

Губернатор Виктор Томенко и ученый года Яков Шойхет.
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Решаем проблемы сообща

«Уже все на старте»

Продуктивное сотрудничество
В текущем году в эксплуатацию ввели первый объект 

муниципальной концессии в спорте – Центр смешанных 
единоборств на улице Взлётной в Барнауле.

Параллельно в краевой столице строят по такой же форме 
сотрудничества физкультурно-оздоровительный комплекс 
на улице Сиреневой, 42. В Бийске завершается строительство 
крытого катка с искусственным льдом на 250 мест. В Рубцовске 
третий год функционирует круглогодичный тренировочный 
ледовый комплекс для занятий зимними видами спорта «Ги-
маев Арена».

Всего в социальной сфере реализуется 10 концессионных 
соглашений с общим объемом инвестиций 2,16 млрд рублей, 
сообщает Минэкономразвития Алтайского края.

Экзамен в выходные
Управление ГИБДД опубликовало график работы реги-

страционно-экзаменационных подразделений в Барнауле в 
февральские праздники.

Так, 23 и 24 февраля сдать на права не получится, поскольку 
в эти дни у инспекторов выходной день. 25 февраля Госавто-
инспекция работает с 9 до 17 часов, с перерывом на обед с 13 
до 14 часов.

В последующие дни регистрационно-экзаменационные под-
разделения вернутся к привычному графику.

Никита ИВАНОВ

Увеличилось число льготников
Количество региональных льготников в 2022 году по срав-

нению с прошлым увеличилось на 3080 пациентов и соста-
вило 92 172, сообщает региональный Минздрав.

В прошлом году в Алтайском крае были значительно увеличе-
ны ассигнования из регионального бюджета на лекарственное 
обеспечение льготных категорий граждан. Они составили 1,4 
млрд рублей.

Благодаря возросшим средствам в прошлом году сформиро-
вался переходящий запас лекарственных препаратов.

Значимая часть денег была направлена на лечение в амбула-
торных условиях диабета, онкологических и гематологических 
заболеваний, бронхиальной астмы, орфанных заболеваний, 
детей до 3 лет, детей из многодетных семей до 6 лет.

На 2023 год бюджетом Алтайского края на закупку лекарств 
выделено 850 млн рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Единственная в крае
15 февраля в Барнауле открыли первую производственную 

аптеку.
В краевом Минздраве отмечают, что здание соответствует 

всем современным требованиям. В нем провели широкомасштаб-
ный ремонт и установили специализированное оборудование. 
В настоящий момент в аптеке работают четыре специалиста.

Здесь же будет организована база практики для студентов 
из АГМУ. Министр здравоохранения Алтайского края Дмитрий 
Попов сообщил, что с сентября 2023 года в университете при 
участии компании «Аптеки Алтая» возобновляют подготовку 
вновь востребованных специалистов аптечного производства 
– провизоров-аналитиков.

На сегодняшний день «Аптеки Алтая» – единственная в крае 
государственная аптечная сеть, сохранившая значительные объ-
емы производства лекарственных форм в аптечных условиях. В 
ассортименте около 150 наименований, но специалисты готовы 
увеличить ассортимент до 1000. Препараты ориентированы на 
потребности населения.

В 2023 году планируется расширение аптечной сети. На се-
годняшний день в крае функционирует 134 аптеки и аптечных 
пунктов. Также будет запущен пилотный проект по внедрению 
электронного рецепта для всех лекарственных препаратов, 
требующих рецептурного отпуска.

Дмитрий СЕРДОВ

Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко заве-
рил жителей Горняка, 
что средства на даль-
нейший ремонт гимна-
зии № 3 выделят в этом 
году из бюджета края.Р  

Спикер краевого парламента 
побывал с рабочим визитом в 
Горняке. Один из вопросов, кото-
рый стоит на повестке дня перед 
администрацией Горняка, – это 
реконструкция гимназии № 3. 
Ремонт в рамках КАИП начался 
в 2022 году. На эти цели из кра-
евого бюджета было выделено 
49 млн рублей. Сделали согласно 
утвержденной смете кровлю и 
частично инженерные сети. В 
2023 году войти в данную про-
грамму не удалось, для заверше-
ния реконструкции требуется 
еще более 30 млн.

– Губернатор Алтайского 
края вместе с профильными 
министерствами поддержал 
предложение района о про-
должении ремонта гимназии 
№ 3. В результате при внесении 
изменений в краевой бюджет 
планируется выделить на эти 
цели 31 млн рублей. Делать это 
необходимо, поскольку учебный 
процесс в здании прерван, – рас-
сказал Александр Романенко.

– Сейчас около 500 учени-
ков гимназии занимаются в 
городской школе № 4, где уже 
обучаются примерно столько же 
детей. Учебный процесс органи-
зован в две смены: в первую за-
нимаются ученики начальных, 
пятых и одиннадцатых клас-
сов, во вторую – все остальные. 
В связи с этим скорректирова-
ны и занятия в учреждениях 
дополнительного образования 
города. Педагоги вынуждены 
делить учительскую посменно, 
– рассказала директор учебного 
заведения Светлана Тютикова.

Александр Романенко по-
обещал, что дополнительные 
средства на финальный этап ре-
конструкции будут выделены, 
и если все конкурсные проце-
дуры пройдут своевременно, 
то капремонт завершится до 
конца года.В   

В ходе рабочей поездки 
спикер краевого парламента 
провел встречу с жителями 
Горняка и личный прием.

Один из вопросов касал-
ся возможности открытия в 
районе диализного центра. 
Александр Романенко отве-
тил,  что данное предложение 
обсуждается в крае. При этом 
он отметил, что проблем с до-
ставкой пациентов из Локтев-
ского района в ближайшие 
диализные центры Рубцовска 
нет.

Людей привозят специали-
зированным автотранспор-
том, имеющимся в распоря-
жении лечебных учреждений. 
Если пациент добирается до 
центра самостоятельно, он по-
лучает компенсацию расходов.

– Осенью прошлого года 
изменился порядок осущест-
вления компенсационных 
выплат, они были дифферен-
цированы в зависимости от 
расстояния. Для пациентов 
диализных центров из Локтев-
ского района компенсацион-
ные выплаты были удвоены, – 
обратил внимание Александр 
Романенко.

Всего в Алтайском крае 
работает 11 диализных цен-
тров, расположенных во всех 
крупных межрайонных ме-
дицинских округах, пять из 
них открыты на базе краевых 
медицинских организаций, 
еще шесть центров находят-
ся в частной собственности. 
Обеспеченность гемодиали-
зом в регионе соответствует 

средним общероссийским 
показателям.

Были вопросы у населения 
и по вывозу ТКО. В начале года 
в Локтевском районе сменился 
регоператор из-за банкротства 
прежнего, а именно компании 
«ВторГеоРесурс». Новая компа-
ния «Автотранс» приступила к 
своим обязанностям в январе. 
Сейчас ситуация с вывозом 
мусора нормализуется, но у 
людей остались сомнения в 
правильности начисления 
платы за оказанные услуги. 
Александр Романенко реко-
мендовал властям наладить 
связь между новым региональ-
ным оператором и местными 
жителями.

Особую тревогу у людей 
вызывают бродячие собаки. 
Александр Романенко сказал, 
что эта проблема остро стоит 
и в других муниципалитетах 
края, но решить ее на регио-
нальном уровне сложно в 
силу особенностей федераль-
ного законодательства. При 
этом краевые законодатели 
предпринимают шаги для 
нормализации ситуации.

– В январе мы внесли из-
менения в краевой закон «Об 
охоте и сохранении охотни-
чьих ресурсов», согласно ко-
торым опасные для людей 
и домашних животных вол-
ко-собачьи гибриды были 
отнесены к охотничьим 

ресурсам. Регулировать их 
численность в охотничьих 
угодьях будут охотинспек-
торы, – сообщил участникам 
встречи Александр Романен-
ко.

Затем председатель АКЗС 
провел личный прием граж-
дан.

По словам А лександра 
Романенко, отличительной 
особенностью приема стало 
то, что людей волновали не 
собственные, а общие пробле-
мы. Речь шла о капремонте 
многоквартирных домов, на-
числении общедомовых пла-
тежей, ремонте школ, домов 
культуры и других учрежде-
ний социальной сферы.

Например, глава Ремовско-
го сельсовета Владимир Руда-
ков просил содействия в ос-
вещении участка автодороги 
А322 Горняк – Староалейское, 
проходящей через поселок, а 
также в ремонте Дома культу-
ры в рамках реализации пар-
тийного проекта «Культура 
малой родины». Озвученные 
населением вопросы спикер 
взял на личный контроль.

– Люди готовы подключать-
ся к улучшению положения в 
своих населенных пунктах. 
Думаю, что это станет залогом 
успешного решения назван-
ных проблем, – резюмировал 
Александр Романенко.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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Как обеспечить прозрачность 
голосования и избежать на-
рушений на выборах? Об этом 
рассказал общественникам 
края председатель Ассоциации 
независимого общественного 
мониторинга (НОМ) Александр 
Брод. Б  

Председатель Ассоциации НОМ 
встретился на Алтае с представи-
телями общественных структур, 
органов государственной власти, 
экспертами, членами избиратель-
ных комиссий и представителями 
научного сообщества. Центральным 
мероприятием стал круглый стол, 
посвященный анализу практики и 
перспектив развития независимого 
общественного наблюдения при про-
ведении избирательных кампаний 
в Российской Федерации. По словам 
Александра Брода, ассоциация ставит 
основной задачей экспертное, право-
вое, информационное сопровождение 
выборов различного уровня. А также 
ведет мониторинг федеральных, ре-
гиональных, местных выборов, дает 
оценку зарубежных избирательных 
компаний, особенно в странах, где 
проживают наши соотечественники.

– В Алтайском крае я не в первый 
раз. Мы тесно сотрудничаем с Обще-
ственной палатой Алтайского края. 
Сегодня мы обсудили подготовку 
избирательной кампании по выбо-
ру губернатора. В повестке круглого 
стола – разъяснение прав и обязанно-
стей избирателей. Наша цель – способ-
ствовать тому, чтобы выборы были 
доступными, свободными и откры-
тыми, чтобы избирательная система 
максимально подготовилась, участки 
были оборудованы, в том числе и для 

людей с ограниченными возможно-
стями, – отметил он.В   

По словам Александра Брода, Ассо-
циация НОМ работает в Алтайском 
крае в ежемесячном режиме, посколь-
ку регион отличается большим коли-
чеством муниципальных образований, 
где регулярно проходят выборы. Ассо-
циация НОМ ведет мониторинг даже 
выборов в сельсоветах, где небольшое 
число избирателей.

– Выборы – это лицо региона. В этот 
момент демонстрируется умение по-
литических партий вести борьбу, а 
также видна электоральная актив-
ность граждан, заинтересованность и 
объективность СМИ, качество работы 
муниципалитетов, которые создают 
возможности для волеизъявления 
граждан. Мы внимательно наблюдаем 
с помощью общественников, экспертов 

за ходом выборов, – отметил спикер.
По его мнению, когда избирается 

глава района или депутат в предста-
вительные органы власти, по сути, 
формируется будущее территории, 
экономическое, социальное, куль-
турное. И это накладывает особую 
ответственность на общественных 
наблюдателей.

По его словам, региональные экс-
перты должны не только присут-
ствовать на этапе голосования, но и 
давать оценку на стадии регистрации 
кандидатов, агитационного периода 
и подведения итогов голосования.Д  

В течение года Ассоциации НОМ 
предстоит плотная работа с Алтай-
ским краем, экспертов пригласят в 
Москву на семинары, для них орга-
низуют онлайн-консультации. В свою 
очередь представители ассоциации 

будут приезжать в регион, проводить 
круглые столы, посещать районы, из-
бирательные участки, наблюдать за 
подготовкой избирательной кампании.

– Сейчас уже все на старте. И из-
бирательные комиссии, и избирком, 
и кандидаты. И в этом смысле важно, 
чтобы партии представили достойных 
кандидатов, чтобы была интересная, 
конкурентная борьба. Причем борьба 
не амбиций, а программ по развитию 
региона. Мы вместе с общественника-
ми края начнем подготовку независи-
мых общественных наблюдателей. 
Такой опыт у нас был на выборах 

президента, в Госдуму, по поправкам 
к Конституции. Общественники вы-
ходили на избирательные участки, 
чтобы поставить заслон нарушениям и 
создать правовую доброжелательную 
среду для избирателей, – рассказал 
Александр Брод.

Продолжила тему заместитель 
председателя комиссии Обществен-
ной палаты Алтайского края по орга-
низации общественного контроля и 
правозащитной деятельности, эксперт 
НОМ Татьяна Величко.

Она сообщила, что институт об-
щественного наблюдения является 
естественной и неотъемлемой частью 
избирательного процесса, который 
обеспечивает удовлетворение запроса 
общества на чистоту, прозрачность, 
легитимность самого голосования.

Впервые центры общественного 
наблюдения (ЦОН) появились в 2021 
году, когда проходили выборы в 
Госдуму, а также в законодательные 
и исполнительные органы власти в 
регионах. ЦОН были созданы на базе 
общественных палат.

– С того момента в Алтайском крае 
представители партий, фракций, а так-
же общественники, рядовые граждане 
получили возможность наблюдать за хо-
дом голосования из любой точки страны. 
Это позволило предупреждать возника-
ющие нарушения. Важно,  чтобы такие 
центры существовали неформально, 
поскольку от этого зависит многое на 
выборах, – подчеркнула она.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В России в этом году выберут более 20 губернаторов, продолжатся вы-
боры в местные думы. Также Ассоциация НОМ будет работать с новыми 
территориями России: ЛНР, ДНР, Херсонской, Запорожской областями. 
Там тоже создаются экспертные сообщества, будет вестись подготовка 
наблюдателей.

  КСТАТИ .
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Котельный работает 
и не продаётся
«Расскажите, каких результатов добился 

Барнаульский котельный завод. Его руково-
дитель в конце 2022 г. утверждал, что пред-

приятие сворачивает экспорт и переориентируется на 
российских заказчиков.

Надежда С., г. Барнаул».

Отвечает министр промышленности и энергетики 
Алтайского края Вячеслав Химочка:

– Последние годы компания «Сибэнергомаш – БКЗ» 
наращивает объемы производства и по итогам 2022-
го обеспечила рентабельный уровень производства. 
Прирост его объемов превысил 19% к уровню 2021 года 
в сопоставимых ценах. На текущий год предприятие 
также формирует портфель заказов с приростом.

На сегодняшний день завод работает как на россий-
ский рынок, так и на экспорт. Он участвует в государ-
ственной программе ДПМ-2, в рамках которой плани-
руется модернизировать действующие энергетические 
мощности по всей России.

На предприятии регулярно набирают персонал, ин-
дексируют заработную плату работников.

Хотел бы добавить, что «Сибэнергомаш – БКЗ» с 2018 
года, как непрофильный актив, входит в подразделе-
ние ВЭБ.РФ – ООО «Дом.РФ. Управление активами». С 
учетом этого в 2022 году собственник завода проводил 
процедуру его продажи. Конкурс объявлялся в августе 
и сентябре 2022-го, однако желающих его приобрести не 
нашлось, и торги не состоялись. Когда будут следующие 
торги, пока неизвестно.

Подготовил Николай ПОСТЫШЕВ
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Александр Романенко в гимназии № 3.

Александр Брод.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Сегодня праздник у девчат, 
сегодня в клубе танцы

(Начало на 1 стр.)

– Археология – это уже не совсем гума-
нитарная наука, мы работаем с большим 
количеством методов физиков, химиков, 
биологов. Возможно, именно поэтому я 
сегодня среди награждаемых, – говорит 
Николай Николаевич. – Сегодня археология 
– пример междисциплинарного знания. 
Наверное, это наш козырь по сравнению с 
другими гуманитарными науками.

Лучшим молодым ученым в направле-
нии «естественные науки» стала Юлия Ги-
сматулина – кандидат технических наук и 
старший научный сотрудник лаборатории 
биоконверсии Института проблем хими-
ко-энергетических технологий (ИПХЭТ) 
СО РАН. Если просто, то она занимается 
переработкой растительного сырья в цен-
ные продукты. В настоящий момент Юлия 
работает над грантовым проектом, посвя-
щенным синтезу нитратов целлюлозы из 
нового источника – бактериальной цел-
люлозы, а не из традиционной древесины.

– Бактериальная целлюлоза уникальна 
своей трехмерной сетчатой структурой 
и сверхпрочностью, – рассказала Юлия 
журналистам. – Из нее можно получить 
принципиально новые нитраты для ши-
рокого спектра новых областей, в России 
сейчас в принципе еще нет таких разра-
боток, только за рубежом.

Пока полученные в лаборатории био-
конверсии ИПХЭТ нитраты целлюлозы 
отправляются на исследования по всей 
России, где изучат их структуру и особенно-
сти. В перспективе из них можно получить 
лаки специального назначения, которые 
подойдут для склейки электроники, а при 
растворении в ацетоне эти вещества дают 
прочные органогели.Ч    

– Тому, кто встал на путь науки, очень 
трудно с него уйти, потому что он благодат-

ный: вся наша деятельность направлена на 
созидание, на то, чтобы жизнь людей стала 
лучше, – отметил ректор АлтГТУ и председа-
тель Совета ректоров вузов Алтайского края 
и Республики Алтай Андрей Марков. – Но 
как исследователь могу сказать, что очень 
важно, когда твои результаты оценены, и 
здесь хочу выразить благодарность Прави-
тельству Алтайского края и профильным 
министерствам.

Поздравляя  лучших  ученых, губернатор 
Виктор Томенко отметил, что сегодня перед 
ними стоит задача «в кратчайший срок 
обеспечить технологический суверенитет 
и независимость страны при производстве 
критически важной продукции». Он напом-
нил, что в прошлом году в регионе был при-
нят закон о науке и научно-технической 
деятельности, чье основное направление 
– интеграция науки и реального производ-
ства. Положительным моментом, по его 
мнению, стало увеличение цифр приема 
студентов по программам бакалавриата, 
специалитета и магистратуры.

А председатель комитета по образова-
нию и науке краевого Заксобрания Алек-
сандр Молотов отметил, что на Алтае 
сложилось уникальное научное сообще-
ство, а имена многих ученых «золотыми 
буквами вписаны в историю советской и 
российской науки».

В этот день были вручены краевые на-
грады. Так, медали «За заслуги в труде» 
удостоен старший научный сотрудник 
научно-исследовательского отдела АГГПУ 
Александр Беспалов. Почетные грамоты 
правительства края получили завкафе-
дрой госпитальной хирургии АГМУ Андрей 
Жариков и ведущий научный сотрудник 
лаборатории биотехнологии и цитологии 
НИИ садоводства Сибири имени Лисавенко 
Татьяна Плаксина. Кроме того, были вру-
чены почетные грамоты и благодарности 
АКЗС и другие награды.

Любовь КАРПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

ЕЛЬЦОВКА:
шьём для наших

По инициативе жителей Пуштулима были 
собраны денежные средства, на которые за-
купили нитки и ткань для пошива балаклав 
и верхонок.

Неравнодушные жители села и сотрудники 
школы 14 февраля в кабинете технологии нача-
ли шить верхонки. Затем приступят к пошиву 
балаклав из флиса.

По мере готовности теплые вещи посылками 
будут пересылаться солдатам, которые прини-
мают участие в СВО. Как пишет «Заря Востока», 
в пункт сбора Ельцовского района от жителей 
села Пуштулим уже были отправлены вязаные 
носки, рукавицы, сладости от учащихся школы 
для раненых солдат, находящихся в госпитале.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
и отключения света

не страшны
В котельных района устанавливают ди-

зельные генераторы для беспрерывной по-
дачи теплоснабжения. На их приобретение 
из бюджета района направлено более 9 млн 
рублей.

Этот шаг местные власти решили сделать по-
сле замены основного оборудования. В крупных 
котельных Благовещенки – Центральной, Квар-
тальной и микрорайоне – установили генерато-
ры на 250 киловатт. В котельной микрорайона 
построили новое помещение для автономной 
установки. В котельной СПТУ установили генера-
тор мощностью 100 киловатт, аналогичные будут 
работать в котельных поселка элеватора и МОКХ.

– Пока применять генераторы не приходи-
лось, – рассказал журналистам «Родной стороны» 
директор МУП «Райтоп» Пиус Гербер. – Но после 
установки все они проверяются, тестируются. 
Модули показали себя хорошо, свободно держат 
нагрузку всего оборудования и бесперебойно 
продолжают работу котельной.

Необходимый запас ГСМ для генераторов 
имеется. Будут усилены и котельные в Лень-

ках, там установят два генератора мощностью 
по 50 киловатт. Дизель-генераторы мощностью 
15 киловатт приобретены для котельных Ниж-
некучукского, Шимолинского и Новокулундин-
ского сельсоветов. Так, даже в случае отклю-
чения электроэнергии они будут продолжать 
бесперебойно работать.

ПОСПЕЛИХА:
что за умные «газели»
Две школы района получили новые авто-

бусы – это те, что были закуплены в числе 55 
за счет средств федерального бюджета для 
образовательных учреждений края.

В Поспелихинском районе новенькие желтые 
«газели» теперь будут подвозить на занятия ребя-
тишек из Красноярской и Клепечихинской школ. 
Для каждой из них это важное обновление, сооб-
щает «Новый путь». Например, в Клепечихе автобус 

утром делает два рейса, забирая детей сначала по 
маршруту от Бошарихи, а затем с другого конца 
села. Это обусловлено большой протяженностью 
населенного пункта – 8 км. Получение новых 
автобусов позволит обеспечить ежедневный 
безопасный подвоз учащихся в школу.

СОЛОНЕШНОЕ:
рецепты, как горячие 

блины
На следующей неделе стартует Масленая 

неделя. Жители района делятся в газете 
«Горные зори» рецептами самых вкусных 
блинов.

Так, Светлана Сафонкина из райцентра на 
блинное тесто берет два яйца, которые взбивает 
со щепоткой соли, не прекращая помешивания, 
добавляет туда стакан кипятка (не бойтесь, взби-

тые яйца не свернутся), стакан кефира, чайную 
ложку соды и столько же сахара. Взбить, доба-
вить стакан муки и три ложки растительного 
масла. Блины хорошо снимаются, получаются 
мягкими, вкусными.

Любовь Зиновьева из Солонешного рекоменду-
ет использовать блинную муку. Если есть яйца, 
добавляет одно-два и льет немного подсолнеч-
ного масла. Когда заведет тесто, выливает в него 
полстакана кипятка, чтобы блины были ноздре-
ватыми. Тогда они получаются тоненькими, с 
дырочками.

А Татьяна Поданева из села Искра вместо рас-
тительного масла использует сливочное. На литр 
молока берет три яйца, соль на глаз, стакан или 
чуть побольше муки. Замесив тесто, льет в него 
(не в молоко) растопленное сливочное масло, что-
бы не смазывать сковороду. Блины получаются 
замечательные!

КРАСНОЩЁКОВО:
среди строчек – душа

В центральной районной библиотеке про-
шла творческая встреча, на которой презен-
товали сборник стихов «Земли моей поэтов 
голоса».

В книгу вошли произведения 34 авторов, ро-
дившихся, живущих в районе и тех, кого уже 
нет в этом мире.

«Мы уже издали к юбилею района книгу, в 
которой опубликованы замечательные рассказы 
наших земляков о людях района, об истории сел, 
но в ней нет той души, которая есть в этой кни-
ге, – цитирует слова замглавы района Татьяны 
Заковряшиной, обращенные к собравшимся, 
«Районный вестник». – Бывая по долгу служ-
бы в селах и поселках, я узнавала все больше и 
больше людей, которые пишут стихи. Мне очень 
котелось, чтобы об их творчестве узнали все. 
Так появилась мечта выпустить поэтический 
сборник. Хочу поблагодарить за помощь в сбо-
ре и обработке материала глав сельсоветов и 
сотрудников библиотеки, за предоставленные 
фотографии – сотрудников редакции и, конечно, 
авторов».

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото Андрея КАСПРИШИНА

«Направлено
на созидание»

В Рубцовском районе от-
ремонтировали Ракитов-
ский сельский Дом культу-
ры. Ремонт шел два года.П   

Своим полным обновлением 
Ракитовский СДК обязан… ды-
рявой крыше. В благополучном 
1975 году, когда здание было 
введено в эксплуатацию, здесь 
и подумать не могли, что в 90-х 
станет не до песен. На целое 
десятилетие, если не больше, 
культура оказалась в забвении. 
Где-то что-то подкрашивали, на 
большее денег не было. В конце 
концов побежала крыша. Ее лата-
ли, но только хуже становилось.

Несколько лет назад в Рубцов-
ском районе утвердили муници-
пальную программу по ремонту 
клубных учреждений, в которую 
вошел и проблемный Ракитов-
ский СДК. В 2021 году сельсовет 
сделал проект и смету, админи-
страция района выделила 1,2 
млн рублей на ремонт крыши.

И пошло-поехало. Надо делать 
промокший второй этаж вместе 
с библиотекой. В 2022 году на 
эти цели направили немногим 
более миллиона. Есть хорошая 
библиотека, но никуда не годит-
ся зрительный зал – еще 2,3 млн. 
Ну а там уж и совсем немного 
осталось.

– Состояние здания, которому 
почти полвека, не удовлетворяло 
современным требованиям, – 
отмечает глава Рубцовского рай-
она Пётр Афанасьев. – Когда мы 
принимали проектное решение, 
учитывалось многое. В те годы 
строительные нормы и правила 
почему-то не предусматривали 
создания таких помещений, как 
санузлы. Сегодня их оборудо-
вали. Отремонтировали танце-
вальный зал, кабинеты.М  

Весь двухлетний ремонт 
обошелся местному бюджету в 
сумму более семи миллионов 
рублей. Но оно того стоило!

Зрительный зал получился 
шикарный. Уютные кресла не хо-
тят выпускать зрителей из своих 
мягких объятий. Удовольствие 
доставляют современный звук 
и свет. Это оборудование СДК 

приобрел на средства, которые 
получил как лучший сельский 
Дом культуры в 2022 году. Вме-
сте с тем в оформлении зала 
сохранили дух ушедшей эпо-
хи – лепнину. Белые колонны с 
барельефами знаменитых му-
зыкантов ярко выделяются на 
фоне шоколадных стен.

Еще один привет из прошлого 
– картина в танцевальном зале. 
Ее неожиданно обнаружили, ког-
да снимали панели со стен. Напи-
сана она, предположительно, лет 
40 назад, хорошо сохранилась, 
поэтому ее восстановили без осо-
бых проблем и она привносит 
свой колорит.

В ̈   
Директор СДК Надежда Филип-

пова сияет от счастья: соскучи-
лись здесь по зрителю в зале. Во 
время ремонта творческие кол-
лективы репетировали в клубе,
а выступали на открытой площад-
ке, когда позволяла погода. Много 

мероприятий провели на выезде в 
селах Рубцовского, Егорьевского, 
Угловского районов. Подготовили 
новогоднее представление, сы-
грали его на сцене, записали и 
выложили в социальные сети. 
Набрали более трех тысяч про-
смотров. Это намного больше, чем 
вживую. Однако ничто не может 
заменить непосредственное об-
щение со зрителем.

Главное, клуб нужен жителям 
села. Учитель истории Людмила 
Сергеева видела его совсем дру-
гим и сегодня приятно удивлена:

– Мы бесконечно рады. Это 
очень красиво и очень нужно 
для социализации наших детей. 
Думаю, что Дом культуры станет 
работать на полную мощь, все с 
удовольствием будут приходить 
и ребята многое для себя возьмут.

Кира Воронина учится в пятом 
классе Ракитовской школы. Девоч-
ка посещает музыкальную школу. 
Ходит на репетиции концертных 
программ. Вместе с бабушкой поет 
песни. Клуб нужен таким талант-
ливым детям, как Кира.

В этом году Ракитовский СДК 
примет районный фестиваль
«В свете софит», отчетный кон-
церт участников художествен-
ной самодеятельности. На улице 
летом проведут большой фоль-
клорный фестиваль. Это направ-
ление – изюминка клуба.В 

В Рубцовском районе 33 клуб-
ных здания. По этому показате-
лю он в лидерах среди районов 
Алтайского края. Из года в год 
муниципалитет выделяет нема-
лые средства на ремонт учреж-
дений культуры.

Буквально через несколько 
дней откроется отремонтиро-
ванный СДК в Зелёной Дубраве. 
Останется только один крупный 
объект в селе Половинкино, ко-
торый требует серьезных вложе-
ний. Он в планах на следующие 
два года.

В текущем году планируются 
фасадные работы в домах культу-
ры в Безрукавке, Самарке и Зелё-
ной Дубраве. Ну и в Ракитовском 
СДК надо сделать последний ры-
вок, обновив фасад. Также прой-
дет косметический ремонт еще 
в нескольких клубах.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

На открытии выступили лучшие творческие коллективы.

Осталось отремонтировать фасад.

  ФАКТ .
Маткапитал подрос

«Ежегодно индексируются пособия и 
меры господдержки. Насколько в этом 
году увеличился размер материнского 
капитала? Как изменились условия 

назначения ежемесячных выплат из средств 
маткапитала?

Алёна Дорофеева, г. Рубцовск».

Как рассказала заместитель начальника Управ-
ления установления социальных выплат Отделе-
ния Соцфонда России по Алтайскому краю Яна 
Позднякова, с 1 февраля материнский капитал 
был проиндексирован на 11,9%. Он составил 587 
тысяч рублей на первого ребенка и 775,6 тысячи 
рублей – на второго.

С начала 2023 года в регионе было оформлено 
1136 сертификатов на материнский капитал.

Право на его получение имеют семьи, родив-
шие или усыновившие второго, третьего или 
последующего ребенка после 1 января 2007 года, 
а также семьи, в которых родился (был усынов-
лен) первый ребенок после 1 января 2020 года.

Средства материнского капитала родители 
Алтайского края в первую очередь направляют 
на приобретение жилья, оплату образования и 
ежемесячные выплаты.

С 2023 года семьи, в которых доход на члена 
семьи не превышает двух региональных прожи-
точных минимумов на душу населения, могут 
получить ежемесячную выплату из маткапитала 
до трех лет на каждого ребенка. Если в семье 
несколько детей такого возраста, то выплату 
можно оформить на каждого из них.

С января 2023 года ежемесячная выплата осу-
ществляется в размере величины регионального 
прожиточного минимума для детей, который 
сегодня в Алтайском крае составляет 13 373 рубля.

С начала действия госпрограммы по выдаче 
материнского капитала сертификат получила 
214 891 алтайская семья. 68% уже полностью 
распорядились средствами господдержки.
В общей сложности было перечислено свыше 
74 млрд рублей, в том числе более 71 млрд –
на улучшение жилищных условий.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

В правительстве края вручили награды ведущим ученым.

Наши блины самые вкусные!
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

В этом году сезон весенней 
охоты на водоплавающую 
дичь откроется в Алтайском 
крае с 1 апреля. Рассказыва-
ем, когда начнется выдача 
разрешений и какие нормы 
добычи будут действовать.С

С 1 апреля добыча водоплаваю-
щей дичи будет разрешена только 
в первой зоне, куда входит Локтев-
ский, Рубцовский, Романовский, 
Поспелихинский, Третьяковский 
и Шипуновский районы. На этих 
территориях сезон продлится десять 
дней и будет закрыт 10-го числа. Во 
всех остальные районах Алтайского 
края, которые относятся ко второй 
группе, охота будет проводиться с 
7 по 16 апреля. В указанные сроки 
допускается использование манков, 
профилей, подсадных уток и гусей.

Заместитель министра природ-
ных ресурсов и экологии региона 
Максим Катернюк в ходе онлайн- 
пресс-конференции отметил, что 
впервые за десять лет правила ве-
сенней охоты в регионе ничем не 

будут отличаться от тех, что были 
год назад. Это касается и сроков, и 
объемов добычи.

– Охота на селезней уток с ис-
пользованием живых подсадных 
манков продлится с 1 апреля по
6 мая. Единственное ограничение: 
на одну подсадную утку должно при-
ходиться не более двух охотников, –
сообщил замминистра. – Охота 

на боровую дичь будет проходить
с 27 апреля по 6 мая.Н

Во время весенней охоты в ре-
гионе будет разрешено добывать 
по пять уток в день, но не больше
20 за сезон, а также по пять вальд-
шнепов, за сезон – не более десяти. 

Разрешается охота на тетеревов: 
два в сутки, шесть за сезон. Гусей 
и глухарей разрешается убивать 
по одному за день, а за сезон лишь 
трех. При этом важно помнить, 
что разрешается охота только на 
самцов. На серого гуся, который 
гнездится в Алтайском крае, охота 
запрещена.

По словам Максима Катернюка, 
некоторым охотникам кажется, что 
разрешенная норма добычи слиш-
ком мала. Но заместитель министра 
подчеркивает, что во многих регио-
нах Сибирского федерального округа 
гусь-гуменник внесен в Красные кни-
ги, и охота на него вовсе запрещена.

– Нам поступают жалобы от 
охотников, однако предпосылок 
для увеличения норм пока нет, – 
считает чиновник. – Мы регулярно 
следим за численностью гуменни-
ка, пока она не растет, поэтому нет 
оснований для пересмотра правил.З  150 

Прием заявлений на выдачу охот-
ничьих разрешений начнется за
15 дней до старта сезона. Ориенти-
ровочно, это произойдет 16 марта.

Сейчас в Алтайском крае общая 
численность охотников превышает 
72 тысячи человек. Ежегодно не 
менее двух тысяч жителей региона 
получают новые охотничьи биле-
ты. Из них около 70% – новички. 
Остальные – это граждане, кото-
рыми был потерян билет или его 
необходимо заменить из-за смены 
места регистрации.

– Число охотников в крае увели-
чивается, – констатирует заммини-
стра. – При этом стать им с юриди-
ческой точки зрения сегодня очень 
просто. Билет можно легко получить 
удаленно, используя портал «Госус-
луги». Останется только прийти и 
забрать готовое удостоверение.

При этом все еще остаются 
граждане, которые охотятся без 
разрешения, не соблюдая нормы 
и отстреливая запрещенных для 
этого животных – браконьеры. За 
прошлый год ими было незаконно 
добыто 131 копытное и 20 пуш-
ных зверей, а также один медведь. 
Охотничьему фонду причинен 
ущерб более чем на 26 млн рублей. 
Инспекторами возбуждено более
600 административных дел.

Влад ГЕРАСИМОВ

Риск потерять машину

В ожидании добычи

  ФОТОФАКТ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  КРИМИНАЛ .

  КРАТКО .
Мгновенно пополнить баланс
В Барнауле заработало мобильное приложение для по-

полнения баланса транспортных карт.
Приложение доступно для смартфонов, работающих на плат-

форме Android с поддержкой NFC. Скачать его можно на сайте 
МУП «Центртранс» Барнаула.

Как объяснили разработчики, баланс можно мгновенно 
пополнить, приложив к телефону транспортную карту, брелок 
или браслет. Также можно отследить историю операций и са-
мостоятельно сменить тарифный план, сообщает пресс-служба 
городской мэрии.

Пока мобильное приложение работает в тестовом режиме. 
В случае необходимости техническую поддержку окажут по 
телефону 71-78-20.

Под частушку с балалайкой
Впервые в Алтайском крае самодеятельным артистам 

предлагают выступить на ежегодной Сибирской Масленице.
На «Народной сцене» смогут продемонстрировать свои та-

ланты частушечники, баянисты, балалаечники и исполнители 
на любых народных инструментах. Приветствуется наличие 
народных костюмов и фольклорных песен, записанных в тех 
районах, откуда они приехали.

По словам координатора проекта Светланы Власовой, «На-
родная сцена» создаст условия для творческого общения само-
бытных музыкантов-любителей и покажет гостям Сибирской 
Масленицы, как прекрасна народная музыка.

Предварительную заявку можно подать по почте sibmaslenica@
yandex.ru, уточняет Визиталтай.ру.

Татьяна ПЕРВОВА

Как стать
кинозвездой?

На сайте кинокомиссии Алтайского края можно запи-
саться… в актерскую базу региона.

Подать анкету может любой желающий. В ней необходимо 
указать свою специализацию и навыки, например по работе 
с компьютерной графикой, и кем вы готовы работать на съе-
мочной площадке: костюмером, продюсером, режиссером, 
оператором и так далее. Для потенциальных актеров придется 
указать размер одежды и наличие татуировок.

Город, где дышать легко
Рубцовск занял девятое место в рейтинге городов России 

с самым чистым воздухом. Компания «КБ Стрелка» срав-
нила загрязнения атмосферы над населенными пунктами 
на основании данных космического мониторинга Земли.

В расчетах эксперты учитывали пять основных загрязняющих 
веществ с учетом их степени влияния на здоровье человека: 
угарный газ, аэрозоли, формальдегид, диоксиды азота и серы.

В топ-10 городов с самым чистым воздухом вошли Кызыл, 
Астрахань, Элиста, Кисловодск и Балаково. Последними в рей-
тинге стали Московская агломерация, Якутск, Новосибирск, 
Норильск и Бердск.

Уровень загрязнения воздуха в Рубцовске оценили как 
«низкий», рейтинг taqi составил 12,1 балла. Немногим больше 
показатель в Бийске – 16,4 балла, что также является «низким» 
уровнем. В Барнауле ситуация уже вдвое хуже – загрязнения в 
краевой столице оценили как «повышенные» при 30,5 балла.

В воздухе трех крупнейших городов Алтайского края 
примерно аналогичный уровень формальдегидов, диоксида 
серы и углекислого газа. Рубцовск же выгодно выделяется 
уровнем диоксида азота в атмосфере – здесь он в 4–6 раз 
ниже, чем в наукограде и краевой столице. А Бийск на фоне 
других городов края отличается пониженным уровнем аэ-
розолей в воздухе.

Герман КИТИН

  ОПРОС .

  НАУКА .
Краеведение в тренде

С 26 по 30 июня в рамках 
празднования 200-летия 
Алтайского краеведче-
ского музея пройдет Все-
российская научно-прак-
тическая конференция 
«Новое краеведение. 
Место и роль музеев в 
социокультурном про-
странстве России».

Принять участие в науч-
ном форуме могут сотрудни-
ки музеев, архивов, истори-
ки, краеведы, аспиранты, 
студенты.

«Новое краеведение» – одно 
из перспективных направле-
ний развития региона, кото-
рое позволяет музею вовлекать 

его жителей в процесс изуче-
ния прошлого.

Основные направления 
работы конференции:
 200 лет Алтайскому госу-

дарственному краеведческому 
музею.
 Личность в истории и 

культуре региона.

 Историко-культурное, ар-
хеологическое, этнографиче-
ское наследие региона.
 Музей и новое краеведе-

ние: уникальный ресурс в изу-
чении и презентации региона.
 Музей сегодня: новые вы-

зовы и векторы движения в 
современном мире.

Конференция пройдет в 
офлайн- и онлайн-форматах. 
Также запланирована выезд-
ная программа с 29 по 30 июня. 
Участники смогут посетить 
экспозиции Мемориального 
музея М.Т. Калашникова, Музея 
истории камнерезного дела на 
Алтае, Колыванского камнерез-
ного завода имени И.И. Ползу-
нова, Музея истории развития 
горного производства имени 
Акинфия Демидова.

Для участия в конференции 
необходимо направить заявку 
до 28 февраля 2023 года и ста-
тьи для публикации в сборни-
ке до 1 мая.

Прием заявок: agkm.konf@
yandex.ru

Антон ПЕТРОВ

Брак между делом
Ко Дню всех влюбленных плат-
форма hh.ru провела опрос и вы-
яснила, случались ли у респон-
дентов служебные романы и 
как часто они заканчивались 
браком.

Две трети респондентов никогда не 
заводили отношения на работе. Только 
20% опрошенных рассказали, что встреча-
лись с коллегой, а у 13% подобный роман 
завязывался несколько раз. При этом у 

работников науки и образования такие 
отношения встречаются реже, а в сфере 
розничной торговли – чаще.

Среди тех, у кого случался служебный 
роман, 70% отметили, что это никак не 
повлияло на работу и пара продолжила 
трудиться в одной компании или даже 
отделе. Еще 18% отметили, что в итоге 
одному из пары пришлось искать новую 
работу, а 7% – что оба уволились.

Каждые шестые отношения с коллегой 
в крае закончились браком, еще 22% ре-

спондентов встречаются до сих пор. Чаще 
долгосрочные отношения возникают у 
юристов и айтишников.

Среди плюсов служебных романов 
опрошенные отметили, что с коллегой 
всегда есть о чем поговорить, а также вы 
больше времени проводите вместе. Из 
минусов назвали бесконечные сплетни 
между коллегами, а в некоторых ситу-
ациях и карьерные проблемы.

Никита
ИВАНОВ

По липовым
документам

В Барнауле задержаны аферисты, 
организовавшие мошеннические схемы 
на 12 млн рублей в сфере автострахо-
вания.

Участники группы инициировали 
дорожно-транспортные происшествия. 
Затем ловкачи предоставляли в страхо-
вые компании фиктивные документы о 
приобретении автомобильных запчастей 
и ремонте. При этом завышали стоимость. 
На основании такой липы получали стра-
ховую выплату.

В итоге «комбинаторы» были задержа-
ны. Полицейские изъяли у них транспорт, 
который предположительно те исполь-
зовали для реализации криминальной 
схемы.

Выявлено порядка 30 эпизодов такой 
их деятельности. Причиненный страхо-
вым компаниям ущерб составил свыше 
12 миллионов рублей.

Уголовные дела возбуждены по призна-
кам мошенничества. Один из фигуран-
тов взят под стражу. Другие участники 
группы под подпиской о невыезде и над-
лежащем поведении. Устанавливаются 
их возможные соучастники, выявляется 
причастность задержанных к аналогич-
ным преступлениям.

Вмешалась
дочь

Мошенники пытались обмануть 
бийскую пенсионерку, но им поме-
шали.

72-летняя жительница города Бийска 
была дома, когда ей на сотовый телефон 
позвонил неизвестный мужчина. Он 
представился сотрудником юридиче-
ской фирмы и «обрадовал», что намерен 
помочь пожилой женщине в оформлении 
моральной компенсации.

Незнакомец заявил, будто лекарства, 
купленные пенсионеркой в конце прошло-
го года через интернет-магазин, поддель-
ные, в связи с чем женщине полагается 
выплата – 1 000 000 рублей. Собеседник 
продиктовал форму заявления, которую 
необходимо заполнить для направления в 
суд. Через некоторое время мужчина снова 
позвонил и сказал, что теперь необходимо 
оплатить услуги юриста.

Пенсионерка перевела порядка пяти 
тысяч рублей. Однако на этом звонки 
не закончились, и в следующий раз «по-
мощничек» попросил оплатить государ-
ственную пошлину. А это практически
50 000 рублей. Такой суммы у бийчанки 
не было, поэтому она позвонила дочери 
с просьбой занять денег. Родственница 
объяснила маме, что с ней общаются мо-
шенники и никакой выплаты не будет.

О произошедшем жительница Бийска 
сообщила в полицию. По ее заявлению 
возбуждено уголовное дело. Сотрудники 
правопорядка устанавливают злоумыш-
ленников.

За ложь в Сети
Жительница Барнаула получила реаль-

ный срок – 6 лет колонии общего режи-
ма – за публичное распространение под 
видом достоверных сообщений заведомо 
ложной информации. Посты 44-летней 
дамы касались Вооруженных сил РФ.

В марте 2022 года женщина разместила 
в Интернете фейковую информацию – 
фотографии и видеоматериалы, а также 
комментарии к ним о действиях Воору-
женных сил РФ. В итоге в отношении нее 
было возбуждено уголовное дело.

Как сообщила «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ 
Людмила Рязанцева, ранее дама неодно-
кратно привлекалась к ответственности за 
совершение административных правона-
рушений, посягающих на общественный 
порядок и безопасность.

Кроме основного наказания, женщина 
также получила дополнительное. Она ли-
шена права заниматься деятельностью,  
связанной с администрированием сайтов 
и публичных каналов электронных и ин-
формационно-телекоммуникационных 
сетей, в том числе сети «Интернет, сроком 
на 5 лет.

Гость
из столицы

Наркогастролер из Москвы задержан 
в Алтайском крае. У него изъято около 
4 килограммов героина.

Как рассказала «АП» помощник проку-
рора края Мария Антошкина, 29-летний 
житель столицы, прибывший на Алтай, 
чтобы сбыть крупную партию наркоти-
ков, попал в поле зрения сотрудников 
ФСБ. Его действия квалифицированы 
как покушение на незаконный сбыт за-
прещенных веществ в особо крупном 
размере. Уголовным кодексом РФ подоб-
ные преступления отнесены к категории 
особо тяжких.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Любители езды в нетрез-
вом виде рискуют навсег-
да расстаться со своим 
автомобилем.

Как рассказали «Алтайской 
правде» в краевой Госавтоин-
спекции, с 25 июля 2022 года 
в УК РФ внесены изменения, 
которые подразумевают конфи-

скацию транспортного средства 
в пользу государства.

Эта мера может быть приме-
нена в ряде следующих случаев:
 второй и последующие 

факты управления транспорт-
ным средством в состоянии 
опьянения либо отказ от про-
хождения медицинского осви-
детельствования на состояние 
опьянения;
 третий и последующие 

выезды на встречную полосу;
 третье и последующее пре-

вышение скорости на 60 км/ч 
или более;
  третье и последующее 

управление автомобилем во-
дителем, лишенным прав.

Сотрудники ГАИ отмечают, 
что классификация транспорта 
не имеет значения. Это может 
быть мопед, мотоцикл и даже 
трактор.

Дмитрий СЕРДОВ,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)
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